



Medienmitteilung

Winterthur, 17. Juni 2005

Beitritt der Raumplanungsgruppe Weinfelden zur Fluglärmorganisation *Region Ost*

Die Delegierten aus den 12 Gemeinden der Raumplanungsgruppe Weinfelden haben gestern beschlossen, der Fluglärmorganisation *Region Ost* beizutreten. Sie sprachen sich für die Unterzeichnung der «Charta Region Ost» aus, welche die folgenden vier Punkte umfasst: 1. Keine Konzentration des Fluglärms im Osten, 2. Bekenntnis zum Flughafen, 3. Faire Fluglärmverteilung und 4. Gesprächs- und Kompromissbereitschaft.

Seit der Verlegung der Warteräume von Deutschland in die Schweiz sind die zwölf Thurgauer Gemeinden mit rund 32'000 Einwohnerinnen und Einwohner vermehrt dem Fluglärm ausgesetzt. Sie unterstreichen mit ihrem Beitritt Ihre Forderung nach einer auch für den Osten tragbaren Lösung der Fluglärm-Problematik und wehren sich gegen die bisherige und weitere Zunahme des Fluglärms.

In der *Region Ost* haben sich mittlerweile 82 Gemeinde-Exekutiven zusammengeschlossen mit rund 380'000 Einwohnerinnen und Einwohner in den Kantonen Zürich, Thurgau und St. Gallen. Sie ist die bevölkerungsstärkste Interessengemeinschaft rund um den Flughafen Zürich.

Die *Region Ost* befürwortet eine weitgehende Rückkehr zum historisch gewachsenen Flugregime mit der Einführung des Gekröpften Nordanflugs zu den deutschen Sperrzeiten, eine Beschränkung der Flugbewegungen auf maximal 320'000 pro Jahr, eine achtstündige Nachtruhe und lehnt jeglichen Pistenausbau ab. Mitglieder der *Region Ost* haben rechtliche Einsprachen gegen das vom BAZL Ende März 2005 bewilligte provisorische Betriebsreglement bei der zuständigen Rekurskommission eingereicht.

Den mit dem Projekt «Relief» vom Zürcher Regierungsrat verfolgten massiven Ausbau des Flughafens lehnt die *Region Ost* vehement ab. Sie ruft alle am SIL-Prozess auf Bundesebene beteiligten Entscheidungsträger dazu auf, sich von «Relief» zu distanzieren und ein bevölkerungs- und umweltverträgliches Flugregime mit den oben genannten Eckwerten anzustreben.

Weitere Informationen: www.region-ost.ch

Für Rückfragen:

Gemeindepräsident Franz Brunner, Präsident a.i. *Region Ost*, Tel. 043 813 57 99

Gemeindeammann Martin Stuber, RPG Weinfelden, Tel. 071 658 60 00